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谣辟

本报讯 通讯员殷雪娟报道：奉献
不停歇，爱心“不打烊”。元旦小长假期
间，昌吉市96名爱心献血者累计奉献热
血30800毫升。

1月3日上午，在昌吉州中心血站，
不少市民自发前来献血，表示要以献血
的方式迎接新的一年。

为进一步提高血液保障能力，确保
血液供需平衡，针对目前血液库存偏低
的情况，昌吉州中心血站加大宣传力度，
向社会发出无偿献血倡议，赢得不少市
民积极响应。元旦假期，昌吉市共有96
名爱心献血者前来献血。

“献血本身对人体没有伤害，而且我
献血的同时也给别人带来了帮助，我挺
开心的，这已经是我第七次献血了，我为
献血骄傲。”昌吉市民古丽比扎·主努斯
汗说。

“在我们发出无偿献血倡议以后，元
旦假期这三天献血人数比平时稍微多了
一点。我们再次呼吁全市‘阳康’的市
民，还有党政机关、企事业单位的工作人
员，在身体健康的情况下，能够为患者献
出一份爱心。”昌吉州中心血站副站长沙
莉说。

根据当前新冠病毒感染防控政

策，明确感染新冠病毒，最后一次新冠
病毒核酸检测或抗原检测阳性结果 7
天后可以献血；重型或危重型感染者，
康复 6 个月后可以献血。接种基因重
组疫苗与接种灭活疫苗后暂缓献血 48
小时。

“我们血站目前的血液库存到了最
低警戒线，只能保证急救患者，现在危
症患者、孕产妇还是需要大量的血液。
元旦期间，我们的工作人员都没有休
息，一直到春节，我们都要做好节日期
间的备血工作。”沙莉说。

早上比中午加油更省钱？汽车排气
管排水量变多，是加的油不好……燃油
车续航最重要的就是加注汽油了，毕竟
没有燃料就无法驱动。但不少与加油有
关的常识其实都是谣言，甚至让很多老
司机中招。

传言：早上加油更省钱？
真相：早、中、晚差异不大
在老司机当中一直流传着这样一句

话：“加油要早上或者晚上去最划算，尤
其是早上，花同样的钱可以加到更多的
油。”

这样的说法并非空穴来风，依据物
理学中热胀冷缩的原理：液体的温度越
低，密度就越高；温度越高，液体的密度
就越低。汽油的加油量是根据体积而不
是重量来计费的，在相同的体积下，密度
越高，质量也就越大，在相同的价钱下，
加到的油也就越多。

因为这一科学原理，不少车主对此
信以为真，还有人真的一大早去加油。
但最终结果不难想到，并没有达到省钱
的目的。难道科学原理也不适用了吗？
实际上并非如此。

中国石化科技开发部教授级高工郭
群解释说，目前加油站都建设有地下储
油库，而且都有一定程度的防护层，汽油
常年以恒温的条件存放，并不会受到外
界温度影响，早晚加油更省钱的说法自
然不会成立。

“即便早年间技术水平达不到现在
的标准，无法实现地下恒温储油，汽油在
不同温度条件下，密度变化也不大，产生
的价格差异是很小的。”郭群说。

事实上，如果早上加油更省钱的说
法真正成立，冬季加油应该比夏季更省
钱，那么油价一年四季都应该不停变换，
否则加油站就只能赔钱了。所以，真正
省油的好办法是养成良好的驾驶习惯，
我们在日常用车中，因为排队、怠速或者
暴力驾驶产生的油耗往往更大。

传言：排气管排水量变多，是因为油
品质量不过关？

真相：汽油燃烧以后水蒸气遇冷变
水

冬季，气温持续走低，不少车主都观
察到这种现象，那就是汽车的排气管会
向外滴水，甚至是持续性地“淌水”。这
让很多车主大惊失色，以为是加了劣质
汽油导致的。

汽油完全燃烧后生成的是水和二氧
化碳，水在高温下变成水蒸气，但是当温
度低于 100℃之后，水蒸气就会冷凝成
水。如果冷凝的水滴积聚起来，就变成
了液态水，达到一定量就通过排气管排
了出来。所以我们看到排气管当中的
水，其实就是汽油燃烧后生成的水蒸气，
在排气管和消音器中冷凝的结果。

值得一提的是，汽车排气管一般都
有一个用来排水的小孔，温度越低，流水
的现象就越明显。郭群说，在我国东北
地区，冬季车辆等红灯时，往往能看到一
队车集体“排水”的现象。出现这种现
象，并不是加油的油品出现问题，也不是
燃油系统出现了故障，反而说明发动机
燃烧充分，运行良好。

但需要注意的是，如果排气管内的
液体是黑色的，而且很黏，还伴随着蓝
烟，机油消耗得很快，发动机动力明显不
足等，这种情况说明了发动机的活塞、缸
套、活塞环的间隙过大，已经不能正常工
作了，应该立即进行专业的检查维修。

来源：北京科技报

本报讯 通讯员古丽娜报道：为确
保节日期间安全形势持续稳定，近日，呼
图壁县应急管理局和呼图壁县小甘沟煤
矿联合邀请沈阳煤科院专家对煤矿安全
生产情况进行全方位把脉问诊，切实帮
助煤矿企业堵塞安全生产漏洞，筑牢安

全生产防线。
专家在小甘沟煤矿实地察看了煤矿

企业矿井智能监测监控系统、风险智能
监测系统以及监控平台，详细了解安全
生产、在岗人员配置以及相关措施落实
情况，询问煤矿在生产经营中存在的问
题和困难，听取企业负责人对企业隐患
整改情况、矿井后续生产经营及项目计
划的介绍，并就关键环节、重要方面与企

业负责人进行交流、探讨。
小甘沟煤矿企业负责人李玉斌说：

“通过专家会诊把脉，找出了我们在安全
管理方面的不足。针对会诊中发现的问
题，我们要认真梳理整改形成完整合格
的整改方案。我们要与专家组成员建立
长期联系机制，要认真学习取经，切实通
过系统整改，全面提升煤矿综合治理水
平。”

本报讯 通讯员殷雪娟报道：新年
到来，昌吉市花卉市场各类鲜花走俏，迎
来销售高峰。

近日，在昌吉市七彩苑花卉市场，蝴
蝶兰花开正艳、杜鹃亭亭玉立、海棠娇艳
动人，各类花卉竞相绽放、争奇斗艳，春
意盎然间透露出浓浓年味。购买花卉的
顾客熙熙攘攘、络绎不绝。

“新年到了，花的品种也多，价格也
合适，我要买一些装扮房子。”昌吉市民
周黎俊说。

在花市新春档期内，颜色鲜艳的盆
花依旧普遍受欢迎，价格也比较有优势。

“逛花市不只是买花，更重要的是感
受一下新年的氛围。我今天过来想买一
盆鸿运当头，放到家里比较喜庆，希望新
的一年鸿运当头，新年新气象。”昌吉市
民王月月说。

“现在花卉销得特别好，杜鹃、五福
临门、蝴蝶兰特别受欢迎，一天能卖二三
十盆花。”昌吉市七彩苑花卉市场商户李
文燕说。

元旦前，昌吉市七彩苑花卉市场21

家商户120个摊位购入了各种花卉供应
节日市场。

“我们从内地引进了上百种花卉供
应元旦、春节市场，像蝴蝶兰、鸿运当头、

茶花、映山红这些花都深受消费者喜
爱。我们希望以最好的花、最好的心情、
最好的态度服务于广大市民。”昌吉市七
彩苑花卉市场负责人姜黎明说。

近日，在昌吉市七彩苑花卉市场，市民在挑选鲜花。 殷雪娟 摄

1月3日上午，昌吉市民在昌吉州中心血站献血。 殷雪娟 摄

盘点生活中的“加油”误区

元旦假期昌吉市民献血30800毫升
州中心血站呼吁市民踊跃献血

落实安全责任 推动安全发展

邀请专家把脉坚决筑牢安全生产防线

昌吉市新年花卉俏销扮靓节日市场


